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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 13/2023 4 

Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 7 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência 8 

do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho 9 

de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 10 

Demiate e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriana Timoteo dos Santos, Adriano 11 

Gonçalves Viana, Andrea Tedesco, Beatriz Gomes Nadal, Eliane de Fátima Rauski, 12 

Emerson Martins Hilgemberg, Eugênio Mauricio da Silva Neto, Gilmar Batista Mazurek 13 

(suplente), Giovani Marino Favero, Gonçalo Cassins Moreira do Carmo (suplente), Ione da 14 

Silva Jovino, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio César Miné, Margarete Aparecida dos 15 

Santos (suplente), Maria Lucia Cazarin Beserra Madruga, Miguel Archanjo de Freitas 16 

Junior, Rosangela Maria Silva Petuba, Sandra Maria Scheffer e Siderlei Nascimento; 17 

contando ainda com a presença dos servidores Adriana de Fátima Pilatti Ferreira 18 

Compagnoli, Elias Pereira, Luciane Pereira da Silva Navarro, Luiz Gustavo Barros e 19 

Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação 20 

da Ata nº 11/2023; 2 - Processo nº 23.000067467-7. Interessada: Pró-Reitoria de Gestão 21 

de Pessoas - PROGESP. Assunto: Homologação da Portaria R. 2023.803 que autorizou ad 22 

referendum a abertura de Processo Seletivo Simplificado para Professor Colaborador, não 23 

integrante da carreira docente da UEPG. Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 24 

3 - Processo nº 23.000066056-0. Interessado: Tribunal de Contas do Estado do Paraná 25 



241 

  

- TCE-PR. Assunto: Aprovação quanto ao mérito de alteração do Regimento Interno da 26 

Coordenadoria de Controle Interno, da UEPG. Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 4 - 27 

Processo nº 23.000063430-6. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. 28 

Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a 29 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidad de La Frontera - Chile, visando a 30 

cooperação acadêmica nas áreas de ensino, pesquisa e difusão de conhecimento e cultura; 31 

sob coordenação do Escritório de Relações Internacionais. Relator: Conselheiro Giovani 32 

Marino Favero; 5 - Processo nº 23.000065108-1. Interessado: Escritório de Relações 33 

Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser 34 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universitat Internacional de 35 

Catalunya - Espanha, visando a cooperação em programas científicos, cursos de pós-36 

graduação, projetos ou atividades conjuntas de interesse comum; sob coordenação do 37 

Escritório de Relações Internacionais. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 6 - 38 

Processo nº 23.000065670-9. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. 39 

Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a 40 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidad Autónoma Metropolitana - 41 

México, visando o desenvolvimento de atividades de docência, pesquisa e preservação e 42 

difusão cultural; sob coordenação do Escritório de Relações Internacionais. Relator: 43 

Conselheiro Giovani Marino Favero; 7 - Processo nº 23.000066209-1. Interessado: 44 

Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo 45 

de Cooperação a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 46 

Universidad de Los Lagos - Chile, visando intercâmbio de graduação e de pós-graduação, 47 

colaboração em pesquisas, organização conjunta de eventos e outras formas de 48 

cooperação; sob coordenação do Escritório de Relações Internacionais. Relator: 49 

Conselheiro Giovani Marino Favero; 8 - Processo nº 23.000025109-1. Interessado: 50 
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Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo 51 

de Cooperação a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 52 

Universidad del Valle - Colômbia, visando estabelecer programas de cooperação técnico-53 

científica e acadêmica e de extensão nas áreas de Ciências Sociais Aplicadas, Humanas, 54 

Saúde e Ciências Naturais; sob coordenação do Escritório de Relações Internacionais. 55 

Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 9 - Processo nº 23.000055862-56 

6. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da 57 

assinatura do Termo de Cooperação a ser celebrado entre a Universidade Estadual de 58 

Ponta Grossa e a Universidad Nacional de San Cristóbal de Huamanga - Peru, visando 59 

promover e fortalecer a cooperação interinstitucional em diversas áreas de interesse 60 

comum; sob coordenação do Escritório de Relações Internacionais. Relator: Conselheiro 61 

Miguel Archanjo de Freitas Junior; 10 - Processo nº 23.000064115-9. Interessada: Pró-62 

Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Aprovação quanto ao mérito do 63 

Regulamento do uso de cão-guia nas dependências da UEPG. Relator: Conselheiro Miguel 64 

Archanjo de Freitas Junior; 11 - Processo nº 23.000066507-4. Interessado: Escritório de 65 

Relações Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 66 

a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidad Católica 67 

del Norte - Chile, visando promover o intercâmbio acadêmico, a pesquisa conjunta e o 68 

fortalecimento de laços colaborativos; sob coordenação do Escritório de Relações 69 

Internacionais. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 12 - Processo nº 70 

23.000045063-9. Interessado: Departamento de Administração e Setor de Ciências 71 

Jurídicas. Assunto: Aprovação quanto ao mérito: a) da criação do Colegiado de Curso de 72 

Administração com linha de formação em Comércio Exterior; b) da criação da dupla 73 

coordenação dos cursos de grande porte. Relatora: Conselheira Sandra Maria Scheffer; 13 74 

- Processo nº 22.000064749-4. Interessado: Paulo Vitor Farago. Assunto: Solicita a 75 
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prorrogação do afastamento integral para cursar Estágio de Pós-Doutorado, junto à 76 

Universidade do Mississippi, no período de 20 de fevereiro a 20 de maio de 2024. Relator: 77 

Conselheiro Júlio César Miné; 14 - Processo nº 22.000064750-8. Interessada: Jane 78 

Manfron. Assunto: Solicita a prorrogação do afastamento integral para cursar Estágio de 79 

Pós-Doutorado, junto à Universidade do Mississippi, no período de 20 de fevereiro a 20 80 

de agosto de 2024; Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 15 - Processo nº 81 

23.000060742-2. Interessado: Airton Vicente Pereira. Assunto: Solicita a concessão de 82 

dois períodos de Licença Sabática para realizar pesquisa junto à Universidade Federal de 83 

São Carlos, no período de 10 de fevereiro de 2024 a 10 de fevereiro de 2025. Constatada 84 

a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentando a todos os 85 

presentes deu início a reunião, passando em aprovação a Ata sob número 11/2023 86 

referente à reunião realizada no dia dezoito de setembro de dois mil e vinte e três, que 87 

não havendo óbice, foi aprovada por unanimidade. Em seguida procedeu a chamada 88 

dos Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, quando 89 

houve menção aos itens 10 pelo Conselheiro Júlio César Miné e 12 pela Conselheira Sandra 90 

Maria Scheffer, sendo os demais processos aprovados por unanimidade. O Presidente 91 

aparte ressaltou o cuidado que os departamentos devem ter quanto aos afastamentos 92 

dos professores, a fim de planejamento para não extrapolar a carga horária máxima 93 

permitida por departamento e lembrou que essa não daria direito a contratação de 94 

professor colaborador e quando da saída do professor, esse deve sempre indicar quem irá 95 

ministrar as aulas durante seu afastamento. Seguidamente passou a inclusão de pauta, 96 

quando se manifestou o Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg que solicitou a inclusão 97 

dos Processos nº 23.000070336-7 referente a leilão de veículos inservíveis recuperáveis, nº 98 

23.000059516-5 referente curso de  extensão do Departamento de Administração, Acordo 99 

de Cooperação 26/2023 entre a UEPG e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 100 
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Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 101 

FAUEPG, nº 23.000054915-5 referente continuidade de credenciamento da Professora 102 

Bettina Heerdt no Programa de Pós-Graduação em Educação da UEPG – Mestrado e 103 

Doutorado, Termo de Cooperação a ser celebrado entre a UEPG e a Universidade 104 

Estadual do Centro-Oeste – UNICENTRO, nº 23.000057761-2 referente ao evento "XII 105 

Simpoquim - Simpósio de Graduação e Pós-Graduação em Química, Acordo de 106 

Cooperação 24/2023 a ser celebrado entre a UEPG e a FAUEPG, nº 23.000057991-7 107 

referente ao XII Curso de Extensão em Fabricação de Queijos, Acordo de Cooperação 108 

19/2023 a ser celebrado entre a UEPG e a FAUEPG, nº 23.000054947-3 referente ao 109 

credenciamento de pesquisador Vanderley Porfírio da Silva junto ao Programa de Pós-110 

Graduação em Zootecnia, Acordo de Parceria Institucional e Desenvolvimento de 111 

Programas de Pós-Graduação e Portfólios de Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação 112 

celebrado entre a Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária - Embrapa e a UEPG e 113 

nº 23.000070588-2 referente doação de um Projetor Epson EB-W06, pela turma de 114 

egressos 2001 do Curso de Agronomia, para integrar o patrimônio da UEPG, alocado na 115 

Sala 44 do Bloco F. O Presidente colocou em votação a aprovação da inclusão dos 116 

processos, tendo aprovação unânime e cedeu palavra ao Conselheiro Emerson Martins 117 

Hilgemberg para relato dos mesmos. O Conselheiro explicou referente ao processo do 118 

leilão dos veículos que foram cumpridos todos os requisitos exigidos, assim, estando tudo 119 

de acordo para o referido leilão. O Presidente colocou em votação a aprovação da 120 

matéria, tendo sido aprovada por unanimidade. Seguidamente o Conselheiro procedeu 121 

um breve relato dos demais processos incluídos na pauta. O Senhor Vice-Reitor Professor 122 

Ivo Mottin Demiate solicitou destaque do Processo nº 23.000054947-3 referente ao 123 

convênio com a EMBRAPA, lembrando que houve alteração da lotação do referido 124 

pesquisador da unidade de Colombo para o Rio Grande do Sul e nesse sentido poderá 125 

haver algum obstáculo por parte da EMPRAPA, porém internamente não haveria 126 
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qualquer impedimento quanto ao fato. Seguidamente o Presidente colocou em 127 

aprovação os processos incluídos na pauta e não havendo manifestação todos foram 128 

aprovados por unanimidade. Retomou a pauta de destaque cedendo palavra ao 129 

Conselheiro Júlio César Miné referente ao item 10, que sugeriu a inclusão dos Laboratórios 130 

da Farmácia Escola e de Recursos Hídricos no parágrafo 1º do artigo 1º nos locais onde 131 

seria proibida a entrada e permanência de cão-guia. Não havendo manifestações 132 

contrárias, o Presidente colocou em votação a aprovação da matéria com a sugestão que 133 

foi aprovada por unanimidade. Cedeu palavra a Conselheira Sandra Maria Scheffer que 134 

sugeriu referente ao item 12, a separação das Resoluções, ficando uma especialmente para 135 

a criação do Colegiado de Curso de Administração com linha de formação em Comércio 136 

Exterior e outra para a criação da dupla coordenação dos cursos de grande porte, 137 

justificando que o Curso de Administração com linha de formação em Comércio Exterior 138 

não faria parte dos cursos de grande porte. Após algumas considerações e esclarecimentos 139 

a respeito de como funcionaria a dupla coordenação e de como seria realizada a 140 

separação das Resoluções, o Presidente colocou a matéria em votação com a sugestão de 141 

Resoluções separadas e não havendo manifestação contrária foi aprovada por 142 

unanimidade, destacando que a dupla coordenação vinha para fortalecer a relação 143 

direta entre os coordenadores e os alunos e tratar das especificidades dos alunos dos turnos 144 

diurno e noturno a fim de manter em alta o número de alunos nos cursos de graduação. 145 

Esgotada a pauta regulamentar, o Presidente antes de passar a palavra procedeu a um 146 

breve relato a fim de atualizar o andamento do Plano de Carreira dos docentes, 147 

mencionando atraso no andamento por conta da greve realizada por algumas 148 

universidades, destacando que a Universidade Estadual de Maringá - UEM seria a única 149 

em greve no momento, porém já teria marcada assembleia para o próximo dia quatorze 150 

com previsão para o encerramento da greve; explicou que as matérias são encaminhadas 151 

nas segundas-feiras para votação na Assembleia Legislativa, dessa foram o plano de 152 
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carreira só poderá ser encaminhado na próxima semana e ressltou que em conversa com 153 

o Secretário da Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, o 154 

mesmo confirmou que o Plano de Carreiras deverá ser aprovado com efeitos para o mês 155 

de dezembro, com pagamento no mês de janeiro, considerando todas as 156 

proporcionalidades retroativas ao mês de dezembro, como férias e décimo terceiro. Em 157 

seguida fazendo uso da palavra o Conselheiro Júlio César Miné agradeceu o empenho e 158 

apoio recebido dos mais diversos órgão da UEPG quando da realização dos eventos do 159 

Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA, sendo eles: 3º Congresso 160 

Latinoamericano de Educação Física, Esporte, Recreação e Saúde, Fórum 161 

multiprofissional do SEBISA, XXXV Semana Acadêmica dos Estudos em Biologia - SAEB, 162 

XIX Semana Acadêmica de Farmácia, VII Semana Acadêmica de Odontologia, IV 163 

Simpósio da Pós-Graduação em Ciências Biomédicas e da Saúde de Medicina, todos 164 

ocorridos nas duas primeiras semanas do corrente mês. O Presidente lembrou também 165 

que no mesmo período foi realizado o Festival de Teatro Nacional - FENATA, tendo sido 166 

um sucesso com quatorze (14) dias de programação e informou que já havia um estudo 167 

de projeto para criação de uma coordenação de eventos, ficando sob essa coordenação 168 

a gestão do calendário de eventos da Instituição, a fim de distribuir melhor os eventos ao 169 

longo do ano evitando que os eventos fiquem em períodos sobrepostos e também 170 

auxiliando os coordenadores na busca de patrocínios e colaboradores para os eventos; 171 

relatou também o sucesso da UEPG na Semana Estadual de Ciência, Tecnologia e Ensino 172 

Superior ocorrida na Universidade Estadual de Londrina - UEL. O Senhor Vice-Reitor 173 

Professor Ivo Mottin Demiate expôs a importância da distribuição dos períodos dos 174 

eventos ao longo do ano, lembrando que os eventos ficariam muito concentrados no 175 

segundo semestre, salientando que, com uma melhor distribuição dos eventos no decorrer 176 

do ano haverá uma melhor organização institucional. Em seguida, fazendo uso da 177 

palavra a Conselheira Andrea Tedesco lembrou que estaria disponível a autoavaliação 178 
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institucional até o dia onze de dezembro e solicitou que fosse divulgado entre os 179 

departamentos, colegiados, servidores e alunos, para uma participação mais efetiva; 180 

rememorou que a avaliação é uma exigência do governo federal, sendo as questões 181 

elaboradas pelo Ministério da Educação - MEC, dessa forma não havendo possibilidade 182 

de incluir questões da Instituição; explicou que o relatório final posteriormente é dividido 183 

por setores e apresentado pela Divisão de Avaliação Institucional - DAI aos Setores de 184 

Conhecimentos e demais órgãos quando solicitado, destacou que todos os 185 

questionamentos feitos na autoavaliação, são encaminhados aos respectivos órgãos para 186 

que esses possam responder ou solucionar quando possível as questões. Retomando a 187 

palavra o Presidente enfatizou a importância dessas avaliações, uma vez que indicam 188 

caminhos para a tomada de decisões, principalmente num momento em que há uma 189 

grande evasão de alunos das universidades e informou que há um estudo a respeito da 190 

evasão das universidades, por parte de um grupo formado pelos Reitores, Governo do 191 

Estado e o Conselho de Pró-Reitores de Graduação, a fim de entender as causas e 192 

encontrar soluções e que o Conselho Estadual de Educação está trabalhando com dados 193 

dos coordenadores de cursos, destacando a importância do encaminhamento desses; 194 

finalizando convidou a todos para participar da Sessão Solene do Conselho Universitário, 195 

no próximo dia primeiro de dezembro às dezoito horas, no Grande Auditório do Campus 196 

Central, para outorga do título de Doutor Honoris Causa ao Deputado Federal Aliel 197 

Machado, lembrando que a concessão do título seria pela defesa da ciência, da educação 198 

e do ensino superior público pelo Deputado e lembrou também, ser um dos maiores 199 

representantes do Paraná dentro do Congresso junto ao Governo Federal. Não havendo 200 

nada mais a tratar, às dez horas e dezessete minutos, a Presidência agradeceu a presença 201 

de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, 202 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será 203 

assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de 204 
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Ponta Grossa, treze de novembro de dois mil e vinte e três. 205 

ATA Nº 13/2023 206 

Miguel Sanches Neto                                        ____________________________________ 207 

Ivo Mottin Demiate                                        ____________________________________ 208 

Adilson Luiz Chinelatto                  ____________________________________ 209 

Adriana Timóteo dos Santos       ____________________________________  210 

Adriano Gonçalves Viana     ____________________________________ 211 

Andrea Tedesco             ____________________________________ 212 

Beatriz Gomes Nadal             ____________________________________ 213 

Eliane de Fátima Rauski    ____________________________________ 214 

Emerson Martins Hilgemberg                                ____________________________________ 215 

Eugênio Mauricio da Silva Neto   ____________________________________ 216 

Giovani Marino Favero                   ____________________________________ 217 

Ione da Silva Jovino                  ____________________________________ 218 

Jozia Ribeiro do Nascimento    ____________________________________ 219 

Júlio Cesar Miné                                            ____________________________________ 220 

Maria Lucia Cazarin Beserra Madruga  ____________________________________ 221 

Miguel Archanjo de Freitas Junior   ____________________________________ 222 

Sandra Maria Scheffer                      ____________________________________ 223 

Siderlei Nascimento                  ____________________________________ 224 

Rosangela Maria Silva Petuba            ____________________________________ 225 
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Presentes: 226 

Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli    ____________________________________ 227 

Elias Pereira         ____________________________________ 228 

Luciane Pereira da Silva Navarro   ____________________________________ 229 

Luiz Gustavo Barros     ____________________________________ 230 

Marcos Vinicius Fidelis    ____________________________________ 231 

Ilse Renate Lauer Sanson – Secretária             ____________________________________ 232 


